

Ximena Valenzuela Cifuentes
 ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl

RESULTÓ COMPLETAMENTE DAÑADA

Posta de Santa Juana destruida por incendio estará restituida al finalizar el próximo año

Ni el esfuerzo de vecinos, personal de salud ni de Bomberos pudo evitar que la posta de Torre Dorada, ubicada en el sector rural de Santa Juana, resultara totalmente consumida por las llamas, perdiéndose así la única fuente de asistencia de salud de 300 personas que habitan a más de 30 kilómetros del área urbana.

Nelvia Soto, usuaria de la posta, afirmó que antes que se creara el dispositivo de salud se atendían en Laja. "Teníamos que cruzar el río para ir al médico. Luego hace como 40 años se creó la posta y nos facilitó la vida. Todas las familias se atendían acá, especialmente, ahora los adultos mayores, a los que se les hace visitas como los postrados, a los que se trata de llegar con medicamentos y curaciones. Esto es terrible porque en cada ronda recibíamos apoyo de enfermeras, médicos, nutricionistas, psicólogos, podólogos", dijo y agregó que la posta más cercana que tienen ahora es la de Tanahuillín que queda a una hora en vehículo.

En la misma línea, Ruth Pezo, otra usuaria del recinto, lo consideró como vital para el sector rural, pues en caso de una emergencia. "Esto es complejo, a pesar que el lugar era pequeño porque había muchos usuarios y se requería de muchas horas médicas, va a ser muy necesario para todos (...) esperamos que se reconstruya pronto y creo que con el apoyo de los vecinos y todas las autoridades se podrá lograr".

la alcaldesa santajuanina, Ana Albornoz, aseveró que no están claras las causas del incendio, pues el inmueble fue sometido a un proyecto de conservación en 2018 donde se arregló todo el sistema eléctrico, por lo que se descarta una falla de ese tipo, o bien, una sobrecarga eléctrica, pues es día sólo habían en el lugar dos funcionarios por lo tanto el sistema no estaba estresado.

Sin embargo, Albornoz dijo que los residentes del lugar han señalado que han existido cambios de voltaje y cortes de voltaje, aunque no quieren pensar, según aseveró, que el incendio haya sido producto de una falla de la empresa que surte el suministro eléctrico al sector.

María Ximena Soto, enfermera y directora del departamento de Salud de Santa Juana, afirmó que la posta Torre Dorada es una de las más alejadas del sector urbano por lo que resulta muy doloroso la pérdida de atención para casi 300 personas y, además, los puestos de trabajo para dos tens y un auxiliar que a diario permanecían en el lugar y que veían a la posta como su segunda casa.

"En el incendio de febrero del año pasado sufrimos la pérdida de 2 establecimientos de salud, uno que es Paso Hondo que fue reconstruido por Desafío Levantemos Chile y otro

Los más de 300 usuarios que tiene el centro de salud rural serán atendidos por el momento en una sede social. En tanto, el Servicio de Salud Concepción confirmó que a más tardar en octubre está entregada la posta de Colico Alto la que resultó quemada para los siniestros de 2023.

FOTO: MUNICIPALIDAD DE SANTA JUANA



FOTO: SERVICIO SALUD DE CONCEPCIÓN

el director del Servicio de Salud Concepción, Víctor Valenzuela, junto a los equipos de Recursos Físicos y de Calidad para evaluar los daños y analizar cuáles son los pasos a seguir para poner en marcha la reconstrucción del centro asistencial rural.

El director afirmó que, además, evaluarán un recinto educacional en el que pueda funcionar la posta durante el proceso de construcción de la definitiva que, a su juicio, podría estar repuesta a fines de 2025 o inicios de 2026.

"Esta es una posta bastante antigua de los años 80', financiada por el Banco Interamericano. Por lo tanto creemos que tenemos una responsabilidad en lo público con la ciudadanía del sector de Torre Dorada y tienen que considerar que aquí está un compromiso del municipio con su alcaldesa, un compromiso del Servicio de Salud con el director y también del Ministerio".

Valenzuela aseguró que van a repetir lo mismo que sucedió tras el incendio de la posta de Colico Alto, inmueble que actualmente está en construcción y que ya contabiliza casi un 40% de avance.

"Es una posta de 110 metros cuadrados, nos costó \$1.100 millones construirla, es una posta que tiene una obra de término, aproximadamente, a mediados de octubre o principios de noviembre creemos que ya la vamos a inaugurar".

es la Posta de Colico Alto que en este momento está en construcción por el Minsal. Entonces tener un tercer centro de salud siniestrado en realidad ha sido un golpe fuerte para nosotros".

La alcaldesa aseveró que tal como sucedió tras los incendios forestales solicitarán apoyo al Presidente, Gabriel Boric, y a la ministra de Salud, Ximena Aguilera, para que se reconstruya la posta rural.

Por el momento, según manifestó, comenzarán a trabajar en levantar en la ex escuela del sector, que actualmente funciona como sede de la junta de vecinos, una posta provisoria para atender a los vecinos del lugar.

El trabajo para habilitar la posta en la sede de la junta de vecinos Torre Dorada será arduo, dijo María Ximena Soto, y aseveró que esperanza dentro de una semana tener las condiciones adecuadas para poder atender a

la comunidad con "box implementados, agua, lavamanos, luz y requerimientos mínimos para hacer atenciones de salud", aseguró y agregó que es de alta importancia retomar las atenciones, pues gran parte de la población del lugar es adulto mayor y son ellos los que, precisamente, requieren más atenciones.

Proyecto

Hasta el sector Torre Dorada llegó

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
 contacto@diarioconcepcion.cl